

Une autre étape cruciale a été franchie le 26 septembre 1985 lorsque le Premier ministre a annoncé que le Canada se proposait d'entreprendre avec les États-Unis des négociations sur un accord commercial global, en vue de garantir l'accès du Canada au marché de ce pays où les pressions protectionnistes s'intensifient. Le 10 décembre 1985, le Président Reagan a demandé au Congrès l'autorisation de suivre la "procédure accélérée" dans le déroulement des négociations.

Sommet de Washington (1986)

Le Sommet tenu à Washington en 1986 a été marqué par l'accomplissement de nouveaux progrès dans plusieurs domaines. Notamment :

- À propos des négociations commerciales, le Président a donné l'assurance que l'Administration mettrait tout en oeuvre pour obtenir du Sénat l'autorisation de suivre la "procédure accélérée". (Autorisation obtenue en avril 1986.)
- Le Président a souscrit intégralement au rapport des envoyés spéciaux sur les pluies acides et a accepté de demander au Congrès les crédits nécessaires. Le rapport constate que les pluies acides constituent un grave problème écologique dans les deux pays et un grave problème transfrontière.
- Le Premier ministre Mulroney a confirmé que le Canada avait accepté de construire le "Centre d'entretien mobile" (CEM) de la station spatiale.
- Les deux chefs de gouvernement ont reconduit pour cinq ans l'Accord sur la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord (NORAD).

Toutefois, certaines divergences n'ont pas été surmontées. La contestation de la souveraineté du Canada sur le passage du Nord-Ouest, illustrée par l'incident du brise-glace Polar Sea, en août 1985, a été celle qui a le plus retenu l'attention. La montée des pressions protectionnistes au Congrès était tout aussi préoccupante.

Sommet d'Ottawa (1987)

Entre le Sommet de Washington et celui d'Ottawa, tenu en avril 1987, certaines actions du gouvernement américain ont suscité des inquiétudes. Sur le plan commercial, l'imposition